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Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  
18/08/2022 19:30h – Eurovolleycenter  

 
 

Présents/Aanwezig: 
o Volley Belgium: Guy Juwet, Stefan De Keijser (verslaggever/rapporteur)  
o Volley Vlaanderen: Jean-Paul De Buysscher, Paul Lagae, Johan Van Riet 
o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles : Dominique Reterre, Pascal Schmets 
o Commissies/commissions : Arturo Di Giacomo, Leo Bergmans 
 
Verontschuldigd/Excusés 
o Claude Kriescher, Denis Van Bever (volmacht aan Dominique), Frank Desmet 
  

 
1.    Verslag RvB 16/06 
 

 Het verslag wordt goedgekeurd. Niettemin vragen 
de vleugels met aandrang om ontwerpverslagen 
binnen drie werkdagen voor te leggen aan de 
bestuurders zoals reglementair voorgeschreven. 

 

A. COMMISSIES 
 
2.    MNC 
 
2.1. Verwijzend naar punten 5.1. en 5.2. van het 

competitiereglement ivm de definitieve regeling 
stijgen/dalen, en vermits er vanuit MNC nog geen 
communicatie kwam, vraagt de RvB om een 
snelle vergadering met MNC teneinde deze 
regeling vast te leggen nog voor de aanvang van 
de competitie. Guy contacteert Frank. 

2.2  Vraag vanuit de vergadering om laatste punten uit 
het reglement goed te zetten (gebruik 
wisselbordjes niet mogelijk indien nummering van 
1 tot 99, ..). To do MNC. 

2.3.   Met verwijzing naar de presentatie van Geert De 
Dobbeleer van 19/05 (punt B) verduidelijkt de 
RvB dat : 
o MIKASA ballen verplicht zijn op niveau 1 
o De andere nationale niveaus kunnen kiezen 

tussen MIKASA & GALA 
o De vleugels respectievelijk provincies andere 

ballen kunnen toestaan op de lagere niveaus 
 
2.4 De raad van bestuur vraagt om de verslagen van 

de commissievergaderingen te delen zoals 
voorzien. Vanuit FVWB komt de bemerking dat er 
weinig communicatie is tussen de leden van de 
commissie. Guy bekijkt  met Frank. 

 
 
 
 
 
 

 
1.    Rapport CA 16/06 
 

Le rapport est approuvé. Néanmoins, les ailes 
insistent pour que les projets de rapports soient 
soumis aux directeurs dans les trois jours 
ouvrables comme le prévoit le règlement. 

 

A. COMMISSIONS 
 
2. MNC 
 
2.1. Se référant aux points 5.1. et 5.2. du règlement 

de la compétition concernant le règlement final 
montées/descentes, et vu qu'il n'y a pas encore 
eu de communication de MNC, le CA demande 
une réunion rapide avec MNC afin d'établir ce 
règlement avant le début de la compétition. Guy 
contacte Frank. 

2.2. Demande du CA pour corriger les derniers 
points du règlement (l'utilisation des panneau 
de substitution n'est pas possible si les 
numéros vont de 1 à 99, ...). A faire : MNC. 

2.3. En référence à la présentation de Geert De 
Dobbeleer du 19/05 (point B), le CA précise que : 

o Les ballons MIKASA sont obligatoires au 
niveau 1 

o Les autres niveaux nationaux peuvent 
choisir entre MIKASA et GALA. 

o Les ailes respectivement les provinces 
peuvent autoriser d'autres ballons aux 
niveaux inférieurs. 

2.4. Le conseil d'administration demande que les 
rapports des réunions des commissions soient 
partagés comme prévu. La FVWB a fait 
remarquer qu'il y a peu de communication entre 
les membres de la commission.  Guy va vérifier 
avec Frank. 

 
 
 
 
 



 

2 
 

3.  NSC 
 
3.1.  Arturo brengt verslag uit van zijn onderzoek naar 

een Pools challenge-systeem dat mogelijk 
algemeen verspreid kan worden in de Liga’s. 
Naast de intrinsieke kwaliteit van het systeem zal 
ook de prijs van belang zijn en de nood aan 
personeel bij het opstellen en runnen van het 
systeem. Een definitieve evaluatie zal niet kunnen 
gebeuren voor einde november.  

 
Van de LIGH is geweten dat zij alternatieven 
onderzoeken. De piste van streaming (TV) en 
tegelijk videochallenge geniet alvast geen steun 
bij de NSC vermits zij in geval van challenges 
IN/UIT geen info verstrekt over wie de bal als 
laatste aanraakte.  
 
Bij de dames dient nog gepolst te worden naar de 
interesse. Leo legt dit voor aan de eerstkomende 
vergadering van de LIGD. De RvB geeft Arturo 
het mandaat om zijn onderzoek verder te zetten. 
Tijdens dit seizoen zou het systeem eventueel 
nog getest kunnen worden, invoer niet tijdens dit 
seizoen. Systeem nog niet gevalideerd door CEV. 

 
3.2. De implementatie van de competitiehervorming 

zorgt voor meer reeksen en dus meer matchen 
op nationaal niveau. Om deze matchen te fluiten 
wordt beroep gedaan op het volledige bestand 
van scheidsrechters. Er is geen enkele reserve 
meer. In geval van ziekte of verlof is er dus een 
probleem. Verloven zullen dus niet zo vlot meer 
toegekend kunnen worden als voorheen.  
 
De raad wikt verschillende opties. Zo zou het 
ruimer gebruik van het challenge-systeem 
scheidsrechters vrij maken, net zoals het 
schrappen van de tweede SR op niveau 4.  
De 10 nieuwe SRs die de overstap maakten uit 
de provincies zouden snel (al in oktober) 
geëvalueerd kunnen worden zodat zij snel 
kunnen doorstromen. Welke oplossing ook, ze 
moet de motivatie van de SRs centraal stellen.  
 
Problematiek blijft dat in sommige promoreeksen 
met 2 SR gewerkt wordt terwijl dit dan in 3e 
nationale plots maar één meer zou zijn. 
 

3.3.  Voor de algemene vergadering van de NSC in 
Elewijt (02/09) telt Arturo al 162 inschrijvingen, 
van SRs maar ook van coaches. Die hebben 
immers ook belang bij de exposés over de 
toepassing van nieuwe FIVB- en CEV regels in 
ons nationaal reglement   
Hij nodigt ook de bestuurders en commissarissen 
van Volley Belgium uit. De agenda van de 
vergadering werd vastgelegd op de NSC van 

3.  CNA 
 
3.1. Arturo rend compte de ses recherches sur un 

challenge-system polonais qui pourrait 
éventuellement être généralisé aux Ligues. Outre 
la qualité intrinsèque du système, le prix sera 
important, de même que le besoin en personnel 
pour mettre en place et faire fonctionner le 
système. Une évaluation finale ne sera pas 
possible avant la fin du mois de novembre.  
 
On sait que la LIGH étudie des alternatives. La 
piste du streaming (TV) qui est en même temps 
du videochallenge n'est pas soutenue par la CNA 
parce que dans le cas des challenges IN/OUT ils 
ne fournissent pas d'information sur qui a touché 
le ballon en dernier.  
 
Il faut encore sonder l'intérêt des dames. Leo 
soumet cette question à la prochaine réunion de 
la LIGD. Le CA donne à Arturo le mandat de 
poursuivre ses recherches. Le système pourrait 
éventuellement être testé pendant cette saison, 
mais pas importé. Système non encore validé par 
la CEV. 

 
3.2.  La mise en œuvre de la réforme de la 

compétition crée plus de séries et donc plus de 
matches au niveau national. Pour arbitrer ces 
matchs, il est fait appel à l'ensemble du pool 
d'arbitres. Il n'y a plus de réserve. En cas de 
maladie ou de congé, il y a un problème. Il ne 
sera plus possible d'accorder un congé aussi 
rapidement qu'auparavant.  

 
Le conseil étudie différentes options. L'utilisation 
plus large du système de challenge permettrait de 
libérer des arbitres, tout comme la suppression 
du second arbitre au niveau 4. Les 10 nouveaux 
arbitres qui ont été transférés des provinces 
pourraient être évalués rapidement (déjà en 
octobre) afin qu'ils puissent évoluer rapidement. 
Quelle que soit la solution, elle doit avant tout 
tenir compte de la motivation des arbitres.  

 
Le problème persiste que dans certaines séries 
de promotion ils travaillent avec 2 arbitres alors 
qu'en 3ème nationale il n'y en aurait plus qu'un. 

 
3.3.  Pour la réunion générale de la CNA à Elewijt 

(02/09), Arturo compte déjà 162 inscriptions, 
des arbitres bien sûr, mais aussi d'entraîneurs. 
Après tout, ils sont également intéressés par 
les exposés sur l'application des nouvelles 
règles de la FIVB et de la CEV dans nos 
règlements nationaux. Il invite également les 
administrateurs et commissaires de Volley 
Belgium. L'ordre du jour de la réunion a été fixé 
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16/08, waarvan het tweetalige verslag volgende 
week beschikbaar zal zijn. 

 
3.4.  Het systeem van vergoeding van de SRs baart de 

RvB zorgen, daar de kilometervergoeding er 
zwaarder doorweegt dan de premie voor het 
fluiten zelf. Een nieuwe formule dringt zich op. In 
afwachting blijft de kilometervergoeding van de 
fod beleid & ondersteuning van kracht (0,4170 
euro).  Arturo gaat akkoord dat dit moeilijk is voor 
de clubs en dat moet gekeken worden naar een 
goede oplossing voor clubs én SR’s. 

 
3.5.  Naar aanleiding van de aanduiding van Wim 

Cambré voor de WK Dames 2022 en de 
deelname van Matthias Hoernaert aan de BVB-
CEV cursus, verheugt de raad zich over de 
versterking van ons internationaal 
scheidsrechterkorps. 

 
3.6.  Arturo presenteert het SR- protocol dat gebruikt 

zal worden op nationaal niveau, en naar hij  hoopt 
ook op de lagere niveaus. De raad stemt in met 
dit protocol en de vleugels zullen het intern 
promoten voor adoptie op lager niveau. 

 
 
4.  LIGD 
 
4.1.  Naar aanleiding van een vraag van Leo ivm 

gratis MIKASA-ballen voor de ligaploegen 
bevestigt Jean Paul (na telefonische consultatie 
van Geert De Dobbeleer) dat dit in de lijn der 
verwachtingen ligt.  

 
4.2.  Volley Vlaanderen besliste om af te stappen 

van het systeem met beschermde ploegen bij 
de beker (dit na overleg met beide liga’s). Leo 
bepleit echter de voordelen ervan (zie 
bespreking in deel B, punt 1.3 hieronder).  Leo 
zal ook peilen naar de opinie van de LIGD 
clubs over het spelen van de kwartfinales in 
één match of met H/T matchen.  

 
4.3  De supercup zal gespeeld worden, datum 

momenteel nog onbekend. Geert De Dobbeleer 
informeert nog. 

 

B. RAAD VAN BESTUUR 
 
1.0 Vergadering gaat door onder nieuwe 

samenstelling. Guy verwelkomt de nieuwe leden 
en hoopt op een goede samenwerking tussen 
beide vleugels en de koepelfederatie. 

 
1.1.  Stefan deelt mee dat het internationaal 

transferseizoen op 15/08 van start ging.  FIVB 
neemt een nieuw platform in gebruik. De 
verwachte inkomsten uit transfers ligt lager dan 

lors de la CNA du 16/08, dont le rapport 
bilingue sera disponible la semaine prochaine. 

 
3.4.  Le système de rémunération des arbitres 

inquiète le CA, car l'indemnité kilométrique y 
est plus importante que la prime au sifflet. Une 
nouvelle formule doit être trouvée. Entre-temps, 
l'indemnité kilométrique du spf Politique et 
Soutien reste en vigueur (0,4170 EUR).  Arturo 
convient que c'est difficile pour les clubs et qu'il 
faut trouver une bonne solution pour les clubs 
et les arbitres. 

 
3.5.  Suite à la nomination de Wim Cambré pour la 

Coupe du monde dames 2022 et à la 
participation de Matthias Hoernaert au cours 
BVB-CEV, le Conseil d'administration se félicite 
du renforcement de notre corps d'arbitres 
internationaux. 

 
3.6.  Arturo présente le protocole des arbitres qui 

sera utilisé au niveau national, et il espère aussi 
aux niveaux inférieurs. Le conseil est d'accord 
avec ce protocole et les ailes vont le 
promouvoir en interne pour qu'il soit adopté aux 
niveaux inférieurs. 

 
4.  LIGD 
 
4.1.  En réponse à une question de Leo concernant 

les ballons MIKASA gratuits pour les équipes 
de la ligue, Jean Paul (après consultation 
téléphonique avec Geert De Dobbeleer) 
confirme que cela est conforme aux attentes.  

 
4.2.  Volley Vlaanderen a décidé d'abandonner le 

système des équipes protégées pour la coupe 
(après consultation des deux ligues). Leo, en 
revanche, plaide en faveur du système (voir la 
discussion dans la partie B, point 1.3 ci-dessous).  
Leo va également sonder l'opinion des clubs de la 
LIGD sur le fait de jouer les quarts de finale en un 
seul match ou avec des matchs H/T.  

 
4.3   La Super Coupe sera bel et bien jouée, date 

actuellement inconnue. Geert De Dobbeleer se 
renseigne. 

 

B. CONSEIL D'ADMINISTRATION 
 
1.0   Le conseil se poursuit avec une nouvelle 

composition. Guy souhaite la bienvenue aux 
nouveaux membres et espère une bonne 
coopération entre les deux ailes et la fédération 
nationale. 

1.1.  Stefan annonce que la saison des transferts 
internationaux a commencé le 15/08.  La FIVB 
utilise une nouvelle plateforme. Les revenus 
attendus des transferts sont inférieurs à ceux 
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vorige jaren, hoofdzakelijk toe te schrijven aan 
het ouder worden van de spelers die vertrekken. 
 

1.2. Ter voorbereiding van de aanpassing van de 
statuten zal de FVWB haar opmerkingen 
doorgeven aan Toon. Intussen bereidt het 
secretariaat VB een publicatie in het Staatsblad 
voor betreffende de vernieuwing van de Raad van 
Bestuur en de verhuis van de maatschappelijke 
zetel. Daarna dient de UBO-register aangepast te 
worden. 

 
1.3. Volley Vlaanderen stelt voor om vanaf het 

seizoen 2023-24 : 
o de trekking dient openbaar en aangekondigd 

te gebeuren liefst met streaming en via 
sociale media. Men is van mening dat een 
tweede trekking na de achtste finales een 
duidelijke meerwaarde heeft en kan 
uitgewerkt tot een evenement. 

o er dienen geen ploegen beschermd te 
worden (= behoud van huidige situatie) 

o tot en met de achtste finales dient de 
laagste ploeg thuis te spelen, daarna telt de 
lottrekking 

De raad aanvaart dit voorstel en informeert 
Frank. 
 

1.4. Volley Vlaanderen stelt voor om een geolocatie 
software in te schakelen om bij de 
reeksindelingen de af te leggen afstanden te 
minimaliseren. Dominique merkt op dat dit kan 
leiden tot exclusief Franstalige, of exclusief 
Nederlandstalige reeksen, wat indruist tegen de 
geest van de competitiehervorming. De FVWB 
zal het voorstel intern bespreken. Guy bevestigt 
dat het de bedoeling moet zijn om in alle 
nationale reeksen teams te hebben van beide 
vleugels. 
 

1.5.  Guy informeert de raad over de op handen 
zijnde algemene vergadering van FIVB en CEV 
in Arnhem. 

 
1.6. Guy ontving een uitnodiging van Luc Haegemans 

(EML) om samen te zitten met beide delegaties 
(Liga Heren en federatie). Guy contacteert Luc.   

 
1.7. De raad geeft opdracht aan het secretariaat VB 

om de passage over de Medical Joker te 
verwijderen uit het RIO, daar Medical Jokers niet 
meer toegelaten zijn in de Belgische competitie. 

 
1.8. Guy zal morgen telefoneren met Daniel Horvath 

(CEV-BEACH) ivm de fout gelopen inschrijving 
van het team DE HERT / VERCAUTEREN voor 
het WK BVB U19 in Turkije. 

 
 

des années précédentes, principalement en 
raison du vieillissement des joueurs qui partent. 

 
1.2. En préparation de la modification des statuts, la 

FVWB transmettra ses commentaires à Toon. 
Entre-temps, le secrétariat VB prépare une 
publication au Moniteur belge sur le 
renouvellement du conseil d'administration ainsi 
que le déménagement du siège social. Le 
registre UBO doit ensuite être adapté. 

 
 
1.3. Volley Vlaanderen propose qu'à partir de la 

saison 2023-24 : 
o le tirage au sort doit être public et annoncé, 

de préférence en streaming et via les 
médias sociaux. On estime qu'un deuxième 
tirage au sort après les 8èmes de finale 
présente une valeur ajoutée évidente et peut 
être transformé en un événement. 

o aucune équipe n'a besoin d'être protégée (= 
maintien de la situation actuelle) 

o jusqu'aux huitièmes de finale inclus, l'équipe 
la plus faible doit jouer à domicile, ensuite 
c’est le tirage au sort qui compte. 

Le conseil accepte cette proposition et en 
informe Frank. 

 
1.4. Volley Vlaanderen propose d'utiliser un logiciel 

de géolocalisation pour minimiser les distances 
à parcourir dans une série donnée. Dominique 
note que cela pourrait conduire à des séries 
exclusivement francophones ou exclusivement 
néerlandophones, ce qui est contraire à l'esprit 
de la réforme de la compétition. La FVWB 
discutera de la proposition en interne. Guy 
confirme que l'objectif doit être d'avoir des 
équipes des deux ailes dans toutes les séries 
nationales. 

 
1.5.  Guy informe le conseil de la prochaine 

assemblée générale de la FIVB et de la CEV à 
Arnhem. 

 
1.6. Guy a reçu une invitation de Luc Haegemans 

(EML) pour une réunion des deux délégations 
(LIGH et Fédération). Guy contacte Luc.   

 
1.7. Le conseil charge le secrétariat VB de retirer le 

passage concernant le Joker Médical du ROI, 
car les Jokers Médicaux ne sont plus autorisés 
dans la compétition belge.  

 
1.8. Guy téléphonera demain à Daniel Horvath 

(CEV-BEACH) concernant l'enregistrement raté 
de l'équipe DE HERT / VERCAUTEREN pour la 
Coupe du Monde BVB U19 en Turquie. 
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1.9. Pascal zal Johan VR contacteren ivm de werking 
van de nationale compensatiekas. 
 
 

1.10. FVWB leden die zich willen inschrijven in 
Vlaanderen (bv TSV) dienen zich eerst uit te 
schrijven bij FVWB.  
 

1.11. Spelers die omwille van een sanctie tijdelijk 
een wedstrijd (en de zaal) moeten verlaten , 
worden daarbij door de terreinverantwoordleijke 
begeleid. 

 
1.12. De raad van bestuur gaat integraal akkoord 

met het voorstel uitgewerkt door Geert De 
Dobbeleer voor ballen in de verschillende 
reeksen van de competities. Geert 
communiceert dit ook naar de BMA ter afsluiting 
van het dossier. 

 
 
Volgende vergadering  
 
Volgende RvB : donderdag 15/09 om 19:30u,  EVC 

1.9. Pascal contactera Johan VR au sujet du 
fonctionnement du fonds national de 
compensation. 

 
1.10. Les membres de la FVWB qui veulent s’affilier 

en Flandre (par exemple TSV) doivent d'abord 
se désaffilier de la FVWB.  

 
1.11. Les joueurs qui doivent quitter temporairement 

un match (et la salle) en raison d'une sanction, 
seront accompagnés par le responsable du 
terrain. 

 
1.12. Le conseil d'administration est entièrement 

d'accord avec la proposition développée par 
Geert De Dobbeleer pour les ballons dans les 
différentes séries de la compétition. Geert le 
communique également à l'ABC pour clore le 
dossier. 

 
 
Prochaine réunion 
 

Le prochain CA : jeudi 15/09 à 19h30 à l’EVC 

Verslag  & vertaling/rapport & traduction: S. DE KEIJSER 
 
 


